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森島和洋 理事長 2017年度通常総会開会あいさつ（要旨） 

 

 

ご紹介いただきました、森島でございます。 

本日は、2017 年度の通常総会を開催しましたところ、多くの会員

の皆さまにご出席をいただき、心より感謝申し上げます。また、

ご多忙の中、多くの来賓の皆さまにもご臨席いただきましたこと

に、深く感謝申し上げます。ありがとうございました。 

私は、昨年の総会におきまして、理事長の任を担うことになり

ました。 

理事長就任に際しましては、その役割の大きさに加えて、仕事

上での時間等の制約もあり、若干の不安もありましたが、会員の皆さまのセンターの事業に対する積極的

なご協力とご支援をいただき、就職困難者の方や支援学校等の生徒さんの雇用の実現、さらには職場実

習の場の提供等、一定の成果を収めることができたのではないかと思っております。 

高い所からではありますが、改めまして、会員の皆さまには感謝申し上げたいと思います。ありがとうご

ざいました。 

 

さて、私たちをとりまく状況につきまして、一言申し上げます。 

昨年 4月 1日に「障害者差別解消法」が施行され、同時に「改正障害者雇用促進法」が施行されました。

これらの法律により、雇用分野における障害者差別は禁止され、障がい者が働くにあたっての支障を改善

する、いわゆる「合理的配慮」が義務付けられました。法施行から 1 年を経て、障がい者雇用の促進、職場

定着に大きく寄与するなど、着実に進展しているものと存じます。 

また、来年 2018年 4月からは、精神障がい者の雇用も義務化されます。同時に、法定雇用率を 2.2％に

引き上げることが決定されました。精神障がい者の雇用は、今後、加速度的に増加することは間違いない

でしょう。 

 

次に、昨年 12月 16日に施行されました「部落差別解消推進法」について申し上げます。 

この「部落差別解消推進法」は、第 1条の目的において、「部落差別は許されないものであり、解消すること

が重要な課題」とした上で、第 4条で相談活動の充実と第 6条で部落差別に関する実態調査の実施を謳っ

ています。今後は、法の精神を具体化する取り組みが重要です。 

同和地区出身者をはじめとする就労困難者に対する就職機会の均等と安定的な雇用の確保は、

C-STEP結成から 36年を経た今日にあっても、極めて重要な使命であると言わざるを得ません。 

 

大阪の労働環境にもふれておきたいと存じます。厚生労働省の 5 月速報値によりますと、大阪における

有効求人倍率は、1.52倍で 2ヵ月連続の上昇となっており、有効求人数も 2ヵ月連続増加しています。一方

の有効求職者数は、2 ヵ月ぶりに減少に転じており、特に、45 歳以上の女性求職者以外は男女とも求職者

が減っています。 

このことは、確かに景気回復によって失業率の改善が進んでいますが、少子高齢化によって、生産年齢
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人口が減っていることも雇用指標を押し上げた一因であると言えるでしょう。 

すでに、会員企業の中にも従業員確保に困っておられる所もあると思います。生産年齢人口の減少によ

って、今後、人手不足がますます深刻化することはまちがいありません。 

これからの労働市場においては、障がい者、高齢者、女性、長期離職の若者など、いわゆる就労困難な

方々の就職機会の拡大は、事業の継続、発展にとっても喫緊の課題と考えます。 

 

このような状況をみましても、C-STEPの果たす役割はますます重要になっています。 

目的達成のため、引き続き主要な 2つの事業を展開してまいります。 

事業の柱の１つは、就職困難な方々への就労支援と雇用促進です。この事業は、これまでの同和地区住

民に対する取り組みの成果・ノウハウを活かし、母子家庭の母親や引きこもりの人たちなど、就職に際して

様々な困難を抱えた人たちの就労支援に取り組もうという事業です。 

もう１つは、2009 年度から取り組みをはじめた大阪府内の支援学校等に通う障がいのある生徒への就

労支援と雇用促進事業です。 

これらの事業に対しまして、会員の皆様から毎年多くの求人情報を提供していただき、大勢が雇用に結

びつく大きな成果を上げてまいりました。 

同時に、就職困難者の方や障がいのある生徒の就労支援・雇用促進に向けては、準備期間としての職

場訓練が重要視されてきていますことはご承知の通りでありますが、この間、会員の皆さまのご理解と積極

的な協力をいただき、職場訓練でも大きな成果を上げることができました。会員の皆様にお礼申し上げます

とともに、引き続き、ますますのご協力をお願いする次第です。 

 

このような状況の下、2017 年度通常総会が行われます。限られた時間ではありますが、皆さまからの活

発なご意見やご提案をいただき、C-STEP 活動の更なる発展につなげてまいりたいと存じます。ご協力をよ

ろしくお願いいたします。 

最後になりますが、本日ご参加いただきました会員の皆さま方の益々のご活躍とご健勝を祈念いたしま

して、開会のごあいさつとさせていただきます。ありがとうございました。           


